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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Michoacán: tiene Comisión de Desarrollo Urbano 10 iniciativas pendientes  
La Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado tiene 
10 iniciativas pendientes de dictamen, ya que fueron regresadas a los diputados 
proponentes para su revisión. Solo una de ellas, presentada por el diputado Jesús 
Hernández, para crear una Procuraduría de Desarrollo Urbano está en espera, porque hay 
otra iniciativa de la diputada Daniela de los Santos para la creación de una Fiscalía 
especializada en el combate de delitos contra el desarrollo urbano, pero fue turnada a la 
Comisión de Justicia, indicó la diputada Guadalupe Díaz. La presidente de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda consideró que ambas iniciativas deben 
trabajarse conjuntamente y no por separado, porque puede haber duplicidad, ya que con 
algunas variantes, a fin de cuentas el fin de las dos iniciativas es el mismo. 
 
Incremento presupuestal a ASM para alza de salario de auditores 
El incremento presupuestal que para el 2024 se prevé para la Auditoría Superior de 
Michoacán, es para aumentar los salarios de los auditores quienes ganan menos que los 
sindicalizados, sostiene la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la Comisión 
Inspectora de la ASM. Cabe apuntar que para el próximo año la Comisión está planteando 
incrementar el presupuesto de la Auditoría en un 32.61 por ciento, al pasar de 210 millones 
688 mil 849 pesos en 2023 a 279 millones 393 mil 962.19 pesos en 2024. Sobre el particular 
el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, integrante del Comité de Administración y Control 
ha señalado que tal incremento no prosperará debido a que viola lo establecido en la norma 
para el tema de incrementos. 
 
“A todas luces” se observan riesgos de seguridad para el proceso electoral 
“A todas luces” se observan riesgos de seguridad para el proceso electoral, esto a juicio de 
la diputada Adriana Hernández Íñiguez, quien manifiesta sorpresa de que las autoridades 
electorales desestimen este tema. “Me preocupa que digan que hay luz verde en Michoacán 
y que no ven ningún riesgo de seguridad cuando a todas luces vemos que hay riesgos, 
incluso lo dijo mi dirigente estatal del partido (Guillermo Valencia) e hizo un llamado al 
respecto”. Para la legisladora priista si bien no se trata de ser alarmistas, tampoco se trata 
de minimizar una situación como la de la inseguridad., “creo que hoy por hoy este tema 
sigue siendo un foco tojo y que habrá que estar alerta durante el proceso”.  
 
Boletines: 
 
Mi compromiso es contribuir a lograr un estado más justo y próspero: Julieta García 
 
Democracia obliga a un proceso electoral limpio y con seguridad en Michoacán: 
Julieta García 
 
Michoacán listo para un proceso electoral apegado al Estado de Derecho; Erendira 
Isauro  
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Federación, desinteresada en materia ambiental: Julieta Gallardo  
 
Urge en México menos burocracia y más participación: Víctor Manríquez  
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
“Ni enconos ni venganzas” elecciones democráticas, exigen 
Estructura de Adán Augusto se suma a equipo de Claudia Sheinbaum y llama a la unidad 
a gente de Marcelo Ebrard Procesos democráticos para definir a las coordinaciones locales 
de defensa de la cuarta transformación en Michoacán, exigió el diputado Fidel Calderón 
Torreblanca, tras emitir un mensaje de unidad en torno a Claudia Sheinbaum, acompañado 
de la estructura territorial estatal de Adán Augusto López Hernández. “El presidente López 
Obrador no definió la coordinación nacional. Fue el pueblo de México. Esperamos que el 
mismo principio democrático se replique en los procesos a realizarse a nivel estatal, distrital 
y municipal”, manifestó el exlíder parlamentario de Morena y expresidente de la Junta de 
Coordinación Política. 
 
Llama Partido Verde a la legalidad y equidad en proceso electoral 2024  
A la legalidad y equidad en la contienda llamó el dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, al instalarse 
formalmente la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral 2023-2024, en 
el estado. En compañía de autoridades estatales y representantes de órganos electorales 
(federal y local), y de los 11 partidos políticos con presencia en el estado, el líder del Partido 
Verde refrendó su voto de confianza al Gobierno de Michoacán para garantizar condiciones 
necesarias para que los más de 3 millones 557 mil michoacanos, registrados en la lista 
nominal, ejerzan libremente su derecho a la democracia. 
 
PRI, PAN y PRD aseguran que no hay condiciones de seguridad para elecciones; 
Morena asegura que son acusaciones falsas 
El PRI, PAN y PRD aseguraron que no existen condiciones de seguridad para llevar a cabo 
las elecciones 2023-2024 y que debe reconocerse esta debilidad para poder enfrentarla. El 
dirigente del PRI Michoacán, Guilermo «Memo» Valencia Reyes, explicó que: «está en 
juego que cada ciudadano que vota lo haga en libertad, hay una basta zona donde no hay 
condiciones para llevar a cabo en plenitud la vida democrática», dijo. 
 
Refiere PAN que estrategia de “abrazos”, no disminuye inseguridad en Michoacán 
La estrategia de seguridad “abrazos, no balazos”, implementada por el gobierno federal, 
hasta el momento no ha dado buenos resultados en la entidad, así lo declaró el secretario 
general en Michoacán del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas. 
Comentó que la federación no ha podido brindar información puntual de la disminución de 
los homicidios en nuestro país, recalcando que en Michoacán se comienza a presentar de 
nueva cuenta una oleada de asesinatos en distintos puntos de la ciudad.  
 
Tardía la mesa de gobernabilidad por parte del estado: PRI 
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El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes 
consideró como “tardía”, la mesa de gobernabilidad que llevó a cabo esta mañana el 
Gobierno del Estado, esto debido a que existe ya, un gran tema de inseguridad en la 
entidad. Valencia Reyes expresó que lamentablemente no se ha podido brindar seguridad 
a zonas como tierra caliente y por ende, se han presentado este tipo de situaciones que 
ponen en riesgo, no solo a los ciudadanos sino a los candidatos que estarán representando 
a los partidos políticos en la contienda electoral del 2024.  
 
Garantizados, voto libre y seguridad en proceso electoral: Torres Piña 
En Michoacán existen las condiciones para el desarrollo del proceso comicial y, por tanto, 
la democracia y la libertad electoral de las y los michoacanos están garantizadas, afirmó el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Lo anterior, durante la instalación de la Mesa 
de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral 2023-2024, encabezada por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y con la presencia de las y los representantes de los 
partidos políticos, de los órganos electorales y de los poderes del Estado.  
 
PRI señala que Gobierno Estatal ya no “mete” las manos con las supuestas 
autodefensas 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes 
aseguró que tras el atentado que se presentó ayer en La Ruana, el gobierno del estado ya 
no tiene “las manos metidas”, en las supuestas nuevas autodefensas. El ex candidato a la 
presidencia municipal de Morelia también expresó que este tipo de ataques, como el que 
ocurrió este pasado domingo 10 de septiembre en la referida zona de Buenavista, es un 
claro ejemplo que ya no se tiene un impulso para atender las demandas de este tipo de 
grupos.  
 
Michoacán con al menos 20 municipios con problemas de inseguridad: PRD 
Michoacán 
Al menos 20 municipios de Michoacán, cuentan con algún problema de inseguridad para 
las próximas elecciones del 2024, así lo dio a conocer el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. Expresó que dichos municipios 
se encuentran en la zona de tierra caliente, oriente y costa de la entidad, por lo que resaltó 
que se debe contar con una mayor seguridad para los candidatos que representan a los 
partidos en ellos.  
 
Morena afirma hay condiciones para el proceso, fuerzas políticas opositoras refutan 
este dicho 
Como narrativa de la oposición, calificó el líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, 
sin embargo, líderes políticos de diversas fuerzas políticas, demandaron blindar el proceso 
de agentes ajenos y del crimen organizado, en donde señalaron que no se puede cerrar la 
realidad en seguridad. El primero en tomar la voz, fue el secretario general del Comité 
Estatal del PAN, Javier Estrada Cárdenas, al señalar que para un proceso en paz se debe 
evitar la clara intromisión de los grupos delincuenciales, y ante el aumento de regiones 
«intransitables».  
 
Necesaria también mesa de diálogo con pueblos originarios: INE 
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No sólo es un reto que funcione la Mesa de Seguridad, es un reto también el poder instalar 
una mesa de diálogo con las comunidades o pueblos originarios para permitir que se 
instalen casillas electorales, explicó David Alejandro Delgado Arroyo, Vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán. Hace seis años no se instalaron 56 casillas, 
en tanto que hace tres no se instalaron 88, “y parece que esto va creciendo, es un reto notal 
el diálogo con estas comunidades”, explicó en entrevista.  
 
Frente Opositor y Morena, en un virtual empate técnico: Rubrum  
La empresa Rubrum reveló que de cara a la elección de 2024, el Frente Opositor, la 
coalición de Morena y aliados, se encuentran en un virtual empate técnico. De acuerdo a la 
medición de septiembre, el Frente Amplio registró una intención del voto del 44.3 por ciento 
contra 42.1 por ciento. Movimiento Ciudadano aparece en un lejano tercer lugar, apenas 
con el 3.9 por ciento, mientras que un 9.7 se declaró indeciso.   
 
Luis Navarro, el único que le puede ganar a Alfonso Martínez: Rubrum  
Luis Navarro García, actual secretario de finanzas del Gobierno de Michoacán es el único 
perfil capaz de ganarle a Alfonso Martínez Alcázar en la renovación del Gobierno de Morelia 
de 2024, reveló la última encuesta de opinión de Rubrum. Señala un comunicado de prensa 
que, de acuerdo a esta medición demoscópica, si hoy fueran las elecciones, Navarro García 
obtendría el 40.7 por ciento de la votación total, mientras que su contrincante, Alfonso 
Martínez Alcázar obtendría el 37.8 por ciento del voto. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Vuelve a la normalidad industria limonera en Apatzingán: Ramírez Bedolla  
Tras casi tres semanas de paro, la industria limonera en Apatzingán volvió a la normalidad, 
afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario 
apuntó que la denuncia por extorsión, presentada por la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), se mantiene vigente. Ramírez Bedolla dijo que aparte de la 
reactivación de las actividades, se revisó una agenda con productores de limón. 
 
Estamos Atentos De Lo Que Ocurre En La Ruana Y Todo Michoacán: Bedolla 
Se atendió de manera inmediata la situación de violencia registrada este domingo en la 
comunidad de La Ruana, ya que se movilizaron elementos de seguridad estatales y 
federales, indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Estamos atentos 
a la situación que ocurre aquí, y en todo el estado”, precisó durante la conferencia de prensa 
realizada esta mañana, en la que se le cuestionó la situación de inseguridad en Tierra 
Caliente. 
 
Con protesta piden reinstalar a trabajadora del Tec de Tacámbaro   
Un grupo de trabajadores del Instituto Tecnológico de Tacámbaro llegó a Casa Michoacán 
a manifestarse en demanda de atención a supuestos casos de acoso y hostigamiento 
laboral que señalan han ocurrido en la institución. A manera de protesta los cuatro 
manifestantes, tres mujeres y un hombre, colocaron una manta en el acceso al recinto 
gubernamental para pedir al gobernador Alfredo Ramírez y al secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, dé seguimiento a los casos. Dos de ellas se colocaron cinta en la boca 
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y ataron sus manos y pies.   
 
En Apatzingán y Buenavista seguirá despliegue de efectivos para preservar la paz 
En reunión del Grupo de Inteligencia Operativa (GIO), encabezada por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, autoridades en materia de Seguridad del orden estatal y federal, 
acordaron mantener estrategias de resguardo y seguimiento al despliegue de efectivos en 
los municipios de Apatzingán y Buenavista.  Lo anterior tras reconocerse la coordinación 
entre la Guardia Civil, Guardia Nacional, Ejército y Físcalías Generales del Estado y de la 
República para lograr la detección de integrantes de la delincuencia organizada y 
aseguramiento de armamento y equipos tácticos.  
 
Bloquean comuneros en la calzada Ventura Puente, Morelia 
Un grupo de personas, presuntamente provenientes de Tzintzuntzan, han instalado un 
bloqueo con camionetas y autobuses en calzada Ventura Puente, acción que ha dejado 
tránsito lento en la zona. De acuerdo con información de mandos policiales, los 
manifestantes demandan a Gobierno del Estado asignación de recursos del programa 
Faeispum, pese a que la ventanilla para los ayuntamientos ya cerró.  
 
Seimujer atenderá 15 municipios de Michoacán para disminuir casos de embarazo 
adolescente 
Esta mañana arrancó el programa para prevenir los embarazos adolescente en la entidad, 
mismo que estará focalizado principalmente en 15 municipios de todo Michoacán, así lo dio 
a conocer la Secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Carolina Rangel Grácida. La funcionaria estatal explicó que municipios como 
Yurécuaro, Cherán, Susupuato, Múgica, Huiramba, Tangamandapio, Tingambato, 
Charapan, Peribán y Quiroga son en donde mayormente se centrarán estas prevenciones, 
por lo que recordó que es fundamental apoyar a que no se sigan presentando este tipo de 
problemas.  
 
Van más de 14 mil propuestas para la construcción del Plan Morelos: Bugarini 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría del Bienestar, informó que se han 
recibido más de 14 mil propuestas ciudadanas para la construcción del Plan Morelos, con 
el objetivo de impulsar reformas y cambios jurídicos y administrativos mediante leyes 
basadas en las necesidades actuales de la población. El recopilado de propuestas se 
realiza a través de la plataforma www.michoacan.gob.mx/plan-morelos, y de manera 
presencial en las mesas receptoras instaladas en las plazas y espacios públicos de los 
municipios michoacanos.  
 
Proyecta Sectur colocar a Michoacán como destino turístico permanente 
Luego del crecimiento de la derrama económica en un 20 por ciento y de visitantes y turistas 
de un 7 por ciento en el verano, el titular de la Secretaría de Turismo del Estado (Sectur), 
Roberto Monroy García, afirmó que el reto es colocar a Michoacán como un destino turístico 
permanente y no de temporada. Añadió que otro reto es subir los índices de ocupación 
hotelera que, frente a los números de derrama y visitantes, se mantuvo en promedio en un 
40 por ciento, para lo cual, agregó, ya se trabaja en capacitaciones y los hoteleros también 
comienzan a invertir para mejorar sus espacios.  
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Procesos electorales deben sujetarse a austeridad financiera  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla insistió en que los procesos electorales deben ser 
sujetos de mayor austeridad financiera. Al presidir la instalación de la Mesa de 
Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso e Electoral, Ramírez Bedolla se dirigió a líderes 
partidistas y representantes de órganos electorales, a quienes propuso sumarse a la 
iniciativa. Según el mandatario, con 500 millones de pesos se podría sortear la elección de 
2024 en Michoacán, donde se disputarán 24 escaños locales, 112 ayuntamientos, 
diputaciones federales, tres senadurías y la elección presidencial. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Por fiestas patrias, comenzarán cierres viales en Morelia 
A partir del 14 de septiembre a las 22:00 horas y hasta el día del “Grito de la Independencia”, 
el viernes 15, se cerrará el primer cuadro de la ciudad. Sin embargo este martes 12 de 
septiembre, a las 10:30 horas, comenzará el cierre de la avenida Madero, para la instalación 
del escenario donde se presentará el cantante Julión Álvarez, la noche del 15 de 
septiembre.  
 
De 1 a 2 veces por mes, aceptan inspectores sobornos en bares de Morelia  
De uno a dos casos por mes, de presuntos inspectores que requieren o aceptan sobornos 
de bares y antros para permitir irregularidades en su operación recibe la Secretaría del 
Ayuntamiento, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, titular de la dependencia. Sin embargo, 
hasta el momento no hay denuncias o procedimientos en curso, debido a que la totalidad 
de las quejas captadas carecen de datos que permitan la identificación de los inspectores 
que estarían incurriendo en esta falta.  
 
Reitera Alfonso Martínez: debemos alzar la voz contra abusos policiales 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, llamó a los integrantes del Consejo 
Ciudadano de Morelia a levantar la voz contra los abusos policiales de algunos elementos 
de la Guardia Civil, a fin de identificarlos y darlos de baja de la corporación. Explicó que 
luego de hacer pública la existencia de 32 denuncias ciudadanas en contra de la institución 
de seguridad y la difusión de un video en el que se observa a policías atropellando a un 
joven moreliano, las denuncias ciudadanas se incrementaron a 63.  
 
Consejo Ciudadano reconoce a Alfonso Martínez por señalar abusos de policías 
El Consejo Ciudadano de Morelia, destacó la valentía del Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar al señalar públicamente los abusos de algunos policías de la Guardia Civil 
contra morelianas y morelianos. En este sentido, la consejera y coordinadora de la 
Comisión de Educación Ciudadana e Igualdad Sustantiva, Ana Sharazada Escobar Gómez 
señaló que el Alcalde se pronunció como un representante de la ciudadanía al exponer 
estos casos. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 

https://www.lospasosdejulion.com/
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Sin precedentes, inversión de más de mil mdp a las escuelas: SEE 
Más de mil millones de pesos se destinan para la mejora de las escuelas y el equipamiento 
de las mismas, durante el segundo año de Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. La 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, afirmó que el compromiso con la 
educación ha quedado de manifiesto en lo que va de este gobierno, mismo que ha invertido 
para mejorar las condiciones y herramientas educativas de miles de niñas, niños y jóvenes.  
 
#Michoacán SEE Lanza Ultimátum A Profes Faltistas: O Se Reportan O Bye! 
Se llevará a cabo un procedimiento administrativo en contra de los maestros que no se 
encuentren en su salón de clases previamente asignado por la autoridad educativa, 
manifestó la Secretaria de Educación en el Estado de Michoacán (SEE), Gabriela Molina 
Aguilar. Por lo anterior envió un ultimátum a los trabajadores que no se encuentren en sus 
aulas, mediante una circular se les pide a los docentes que regularicen sus trámites y se 
presenten.  
 
Tras 15 años, Michoacán logró un histórico ciclo escolar completo 
Con el compromiso de más de 72 mil docentes y trabajadores del sector, en alineación con 
la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Michoacán logró un histórico 
ciclo completo después de 15 años con paros generalizados. La secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, destacó que, a dos años de Gobierno, la gran mayoría de las y los 
maestros están en las aulas en beneficio de más de un millón 200 mil alumnos, de más de 
14 mil escuelas de los distintos niveles.  
 
Fuerzas oscuras manejan discurso de falsedad: Gabriela Molina sobre CNTE 
Al calificar el discurso de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) de “falso”, la titular de la Secretaría de Educación, se recurrió a algunos personajes 
del magisterio disidente como “fuerzas oscuras”. Fue durante la rueda de prensa de esta 
mañana, que Molina Aguilar, expresó que el discurso que movió la CNTE durante la semana 
pasada, al respecto de la falta de maestros en prácticamente todo el territorio michoacano 
“tiene una premisa de falsedad”.  
 
Por segundo año y sin corrupción, Michoacán garantizó ingreso a Escuelas Normales 
Por segundo año consecutivo, el Gobierno de Michoacán que encabeza Alfredo Ramírez 
Bedolla logró erradicar la corrupción en el ingreso a las Escuelas Normales Oficiales del 
Estado, mediante la aplicación del examen Ceneval cuyo proceso se realizó con orden, 
pulcritud y transparencia para bienestar de las y los estudiantes, sus familias y la sociedad 
en general. Para el ciclo escolar 2023-2024, en las ocho Escuelas Normales y el Centro de 
Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM), ingresaron los mejores mil 80 perfiles, 
quienes gracias a su vocación, preparación y compromiso han iniciado su formación como 
profesionales de la educación, mejorando así la calidad docente y, con ello, las experiencias 
en el proceso enseñanza-aprendizaje en las aulas.  
 
Escucha rectora a los estudiantes de la Facultad de Odontología: convoca a construir 
un plan de trabajo conjunto 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, sostuvo un encuentro con jefes y jefas de grupo de la Facultad de Odontología, 

https://see.michoacan.gob.mx/
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con el fin de tener un acercamiento y escuchar sus principales necesidades. En un diálogo 
abierto, las y los estudiantes manifestaron diversos planteamientos referentes al área 
académica, así como en materia de infraestructura, mantenimiento de unidades dentales, 
y fortalecimiento de la seguridad en el plantel. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
IMSS anuncia que adultos mayores son los más afectados por infecciones 
gastrointestinales durante fiestas patrias 
Debido a los excesos de grasas y saturación de azúcares durante esta temporada de fiestas 
patrias, los adultos mayores son los más afectados, así lo anunció la Jefa Departamento de 
Nutrición del Hospital General de Zona número 83 del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Rubí Alfaro Uribe. La doctora expresó que hasta un 20 por ciento es el incremento 
que se presenta en enfermedades como diarreas, gastritis, entre otros padecimientos, por 
lo que hizo un llamado a la ciudadanía para tener un mayor control de este tipo de alimentos 
para las personas mayores de 60 años.  
 
SSM clora 7 mil litros de agua en Mercado de Dulces de Morelia 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) a través de la Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), cloró más de 7 mil litros de agua en el 
Mercado de Dulces de Morelia, para proteger a la población de posibles riesgos sanitarios. 
Ello como parte de las acciones preventivas que realizan en los sitios de mayor 
concentración de visitantes, para evitar que tanto locatarios como turistas, contraigan 
enfermedades diarreicas, de la piel y conjuntivitis, por el contacto de agua no potable y no 
apta para el consumo humano.  
 
IMSS emite recomendaciones para estas fiestas patrias 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), emitió algunas recomendaciones para que 
la población disfrute sin riesgos las fiestas patrias, al advertir que se incrementan de manera 
exponencial las atenciones en urgencias. La urgencióloga del Hospital general de Zona 83 
“Camelinas Morelia”, Mónica Zavala Durán, advirtió que el setenta por ciento de las 
atenciones se da por accidentes ocasionados por el exceso en el consumo de alcohol, pero 
también se presentan atropellamientos y accidentes de moto. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se enfrentan civiles armados en la carretera Tepacaltepec-Jilotlán  
Una serie de enfrentamientos entre civiles armados se reportó, la mañana de este lunes, 
en la carretera que conecta a Tepacaltepec con Jilotlán, Jalisco. Fuentes de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) confirmaron a Quadratín el hecho, refriegas que se 
registran desde la madrugada de este lunes, sin que hasta el momento se reporten bajas. 
En las últimas horas, la localidad de La Ruana ya fue nuevamente escenario de hechos de 
violencia entre grupos delictivos: hubo un ataque contra Guadalupe Mora, hermano de 
Hipólito, exlíder y fundador de autodefensas, abatido por criminales en un enfrentamiento. 
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Aclara Lupe Mora que continuará la lucha en La Ruana, pero sin armas 
Guadalupe Mora Chávez dejó claro que la organización de un grupo de pobladores como 
autodefensas en La Ruana no fue a convocatoria suya y no constituye un levantamiento 
armado, sino la reiteración de exigencia de seguridad para la población, ante el acoso 
criminal que padece. En entrevista con Quadratín, Lupe Mora, hermano del exlíder 
autodefensa Hipólito Mora, recientemente asesinado en La Ruana, explicó que él acudió 
este domingo a una reunión en la plaza del pueblo, a convocatoria de habitantes de la 
localidad, quienes insistieron en que les acompañara.  
 
Michoacán: Pistoleros balean a un hombre; muere minutos después mientras recibía 
atención médica 
Un hombre perdió la vida cuando recibía atención médica en un hospital privado de la 
ciudad de Zamora, donde fue internado tras sufrir una agresión a balazos, en la colonia La 
Libertad. Con relación al hecho de violencia se supo que la noche de este domingo, algunos 
vecinos del citado asentamiento urbano reportaron al número de emergencias 911 que 
sobre las George Washington y Francisco Santander, se había registrado un ataque 
armado.  
 
Guardias Civiles que agredieron a joven en La Soterraña, continuarán su proceso en 
libertad, confirma FGE 
El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, confirmó que los cinco 
elementos de la Guardia Civil que fueron detenidos por la agresión a un joven en La 
Soterraña, se encuentran llevando su proceso en libertad. Por lo cual, reconoció que 
siempre existe el peligro de una posible fuga, y así, adelantó que solicitarán las medidas 
cautelares pertinentes para evitar este hecho. Puntualizó que podrían ser juzgados hasta 
por homicidio en grado de tentativa, lesiones graves y abuso de autoridad, por lo que 
continuarán los trabajos de investigación correspondientes.  
 
Encuentran sin vida a tres jóvenes en una finca de Las Juntas, en Tepalcatepec 
Tres jóvenes fueron asesinados en una finca ubicada en el municipio de Tepalcatepec; las 
víctimas fueron degolladas y aunque en un primer momento se dijo que serían limoneros, 
autoridades negaron dicha versión. La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) 
informó que los cuerpos fueron encontrados la mañana de este día en Las Juntas, una 
localidad en Tepalcatepec. Fueron algunas personas las que encontraron los tres cuerpos 
con huellas de violencia, por lo que pidieron la presencia de la policía local.  
 
Identificados en Morelia, 3 casos de secuestro virtual en hoteles  
Por lo menos, tres casos de secuestros virtuales se han identificado en hoteles de Morelia 
este año, señaló Judith Nereida Mora Rodríguez, presidenta de la Asociación de Hoteles 
de Morelia. Detalló que los incidentes se reportaron en establecimientos no afiliados a la 
organización empresarial que encabeza, por lo que fueron hechos de su conocimiento 
mediante las autoridades, en sus esfuerzos por localizar a las víctimas, a quienes se 
presumía instaladas bajo amenazas en algún hotel de la ciudad. 
 


